



Déclarations et Discours

No 77/1

CANADA ET BRÉSIL: ÉNORMES POSSIBILITÉS DE COOPÉRATION ÉCONOMIQUE

Notes pour l'allocution prononcée le 12 janvier 1977, à Brasilia, par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Don Jamieson, à l'occasion d'un dîner donné en son honneur par le ministre des Affaires étrangères du Brésil, senhor Antonio Francisco Azeredo da Silveira.

De tous les grands pays du continent américain, seuls le Canada et le Brésil ont su conquérir leur indépendance sans connaître les horreurs de la guerre civile, et sans rompre leurs liens culturels avec l'Europe, comme ce fut souvent le cas à la suite des mouvements de libération d'autres régions de notre hémisphère. Ayant, tout au long de notre histoire, puisé tant dans les traditions européennes qu'américaines, nous avons fait naître des sociétés qui se différencient à bien des égards de celles du reste du continent. Le fait que le Canada possède non seulement une, mais deux langues principales, a contribué plus qu'on ne saurait le dire à ce processus: il nous a permis de tirer profit de l'héritage et de la richesse de deux cultures européennes. De ce fertile mélange d'influences, nous avons tenté d'extraire les meilleures, quelle que soit leur provenance, et de les adapter au contexte canadien; ainsi:

- notre constitution en témoigne. Tout en étant une fédération, à l'instar du Brésil et de bien d'autres pays de l'hémisphère, le Canada compte aussi parmi les rares nations de l'hémisphère dotées d'un système parlementaire;
- notre système économique, où se côtoient harmonieusement sociétés privées et sociétés d'État, reflète aussi cet effort. Nous tentons actuellement de canaliser les investissements étranger de façon à en tirer le maximum d'avantages. A cet effet, nous avons créé l'Agence d'examen de l'investissement étranger; celle-ci étudie les demandes d'entrée de capitaux, ou d'achat de sociétés canadiennes par des compagnies étrangères, pour que ces transactions soient susceptibles de favoriser le Canada;
- nous ne nous sommes pas contentés de suivre l'exemple européen en mettant au point notre régime étendu d'assistance sociale, nous y avons ajouté nos propres innovations. Laissez-moi vous dire à ce propos que j'ai été fort impressionné en apprenant que le gouvernement brésilien avait investi les cotisations du fonds de pension dans la construction de logements à prix modique;
- L'aide considérable que nous accordons à l'éducation et à la culture est basée à la fois sur les exemple européen et américain.

LIBRARY / BIBLIOTHÈQUE
JUN 23 1977
OTTAWA
AFFAIRES EXTÉRIEURES